



20 NOVEMBRE 2018

Aménagement

LE PROJET DE L' ILOT VERNIERE

UNE ILE ENTRE CULTURE ET ARCHITECTURE

Philippe Saurel, Maire de Montpellier, Président de la Montpellier Méditerranée Métropole présente le projet d'aménagement de l'Ilot Vernière situé dans la zone d'intervention Montpellier Grand Cœur confié en 2003 à la SERM.



Vous connaissez mon attachement à l'architecture et plus précisément à celle de Montpellier. C'est avec un immense plaisir et de fierté que la Ville de Montpellier réserve cet espace de 236 m² à l'ordre des architectes pour la construction du Pavillon Méditerranéen d'Architecture. Situé au croisement entre les lieux de culture, l'ilot Vernière deviendra la porte d'entrée de Montpellier Grand Cœur, à proximité immédiate du avec la Musée Fabre à sa gauche, la Panacée à sa droite, le Pavillon populaire à ses côtés. L'ilot Vernière est le lien entre architecture contemporaine et patrimoine. Tout à l'image de Montpellier.



Philippe Saurel
Maire de Montpellier
Président de Montpellier Méditerranée Métropole

UNE CULTURE ARCHITECTURALE ACCESSIBLE A TOUS

Le renouvellement du conseil régional de l'ordre des architectes d'Occitanie a, en octobre 2017, créé une nouvelle dynamique donnant la volonté aux deux pôles de se rapprocher des centres urbains et des citoyens avec plus de visibilité. Une commission a été créée pour cela, au sein de ses multiples investigations.

Cette nouvelle commission souhaitait un nouveau lieu, un espace de médiation, au cœur de chacune des deux villes phares d'Occitanie de Montpellier et Toulouse, dévolue au rayonnement de la culture architecturale.

A Montpellier, Philippe Saurel, Maire de Montpellier, Président de Montpellier Méditerranée Métropole a fait la proposition de l'îlot Vernière, un espace en limite de la ville historique, dans un quartier de faubourg de Montpellier à la croisée de ses lieux culturels :

- Les beaux-arts avec le musée Fabre
- L'art contemporain avec la Panacée et le futur MoCo
- La photographie omniprésente au pavillon populaire
- La danse avec la cité internationale de l'Agora

PAVILLON MEDITERRANEEN D'ARCHITECTURE

L'architecture, sans lieu dédié à ce jour et donc nomade dans ses événements, aura enfin un espace adapté pour s'exprimer et communiquer.

La Maison de l'architecture Occitanie Méditerranée (MaOM) aura aussi sa place dans ce lieu partenarial.

Ce futur pavillon véritable « maison des architectes » sera aussi un lieu de présentation de talents reconnus ou à connaître dans toutes les disciplines complémentaires des architectes comme les urbanistes, les paysagistes, les designers et les artistes.

Le Pavillon Méditerranéen d'Architecture sera financé, conçu et construit par les architectes.

Un concours sur deux tours sera rapidement mis en place par le CROAO (conseil régional de l'ordre des architectes d'Occitanie) autour d'une dynamique créative managée par un groupe d'experts.

Un jury exemplaire, réunira des architectes et des représentants de la SERM et de la ville de Montpellier pour choisir, en totale transparence, le meilleur projet pour tous

LOCALISATION DE L'ÎLOT VERNIERE

L'îlot Vernière est composé de quatre parcelles cadastrales :

BZ0656 – 1 rue faubourg de Nîmes

BZ0659 – 3 rue faubourg de Nîmes

BZ0661 – 6 rue Michel Vernière

BZ0664 – 8 rue Michel Vernière

d'une surface globale de 236 m²

L'assiette foncière du terrain est entièrement maîtrisée par la SERM.

Le terrain d'assiette de l'opération se situe à Montpellier, au 8 rue Michel Vernière entre le quartier des Beaux Arts et le centre historique, au pied du Corum.

La forme du terrain est dictée par le croisement de la rue Michel Vernière et de la rue du faubourg de Nîmes soit une surface en « demi cercle » s'incurvant légèrement suivant les pentes des deux voies adjacentes.

Le pan coupé de cette forme d'îlot est généré par un mur pignon issu des deux immeubles mitoyens.



@presseMTP
#Aménagement

newsroom.montpellier3m.fr

Contact presse – Isabelle LANAUD
04 67 13 61 63 – 06 81 88 97 64
i.lanaud@montpellier3m.fr